

**Informe Trabajo Final de Grado
Facultad de Psicología
Marzo 2023**

Estudiante: Camila Chaves

Título: Apego en niños con madres privadas de libertad

Tipo de trabajo: Proyecto de Investigación

Docente Tutor/a: Asist. Mag. Liliana Catalina Suárez

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Mag. Daniela Díaz

Período solicitado para Lectura Pública: Periodo abril 2023

1. Aspectos formales:

El trabajo cuenta con una adecuada redacción, ortografía y sintaxis lo que hace que el texto sea fácil de leer y entender. La estudiante cumple con los criterios de evaluación planteados para los Trabajos Finales de Grado (TFG), es decir que su proyecto parte de una pregunta que se busca responder y logra establecer una metodología para responderla a través de los apartados establecidos académicamente. Respecto a las normas APA, se observa que Camila cumple satisfactoriamente con el uso de citas y referencias bibliográficas como demás aspectos de forma. Se destaca también la organización del texto a través del uso de títulos y subtítulos.

2. Articulación:

En primer lugar, se considera que el tema escogido por Camila tiene una gran relevancia social, disciplinar e institucional. Dentro de la psicología del desarrollo pero más específicamente desde la teoría del apego siempre resulta pertinente preguntarse sobre las relaciones afectivas de los niños y niñas que viven o atraviesan por alguna situación de vulnerabilidad que pone en riesgo la construcción y el mantenimiento de los lazos afectivos con sus figuras de cuidado principales. En este sentido, se considera que la estudiante logra definir adecuadamente el problema y la pertinencia de su trabajo recopilando estudios, cifras, antecedentes y normativas respecto al tema.

Se destaca la revisión bibliográfica realizada por la estudiante, donde se evidencia una amplia búsqueda de información referida no solo a libros centrales dentro de la teoría del apego, sino también de investigaciones, estudios, leyes y normas sobre la problemática puntual, logrando articularlas y justificar claramente la importancia de trabajar con las mujeres privadas de libertad y sus hijos.

Respecto a la metodología, se resalta que si bien hay una ruta adecuada que establece como se podría responder a la pregunta de investigación se considera que los apartados de instrumentos y procedimientos deben ser un poco más descriptivos con el fin de que sea muy claro como se va a evaluar la calidad de las relaciones afectivas entre madre-hijo, los deseos y expectativas de las madres durante la separación con respecto al re-encuentro con su hijo/a y las representaciones mentales sobre la base segura de los niños/as durante el primer mes de re-encuentro. Se considera pertinente que en el apartado metodológico se especifique cómo a partir de estos instrumentos se espera poder recolectar la información

3. Proceso de tutoría:

Se destaca satisfactoriamente el trabajo final entregado. Se considera que si bien hace falta profundizar algunos pocos aspectos de la metodología, este TFG cumple ampliamente con los requisitos de un Trabajo Final de Grado. Considero que Camila logró desde el primer momento, de una manera muy fácil y adecuada, definir el problema de investigación

establecer los objetivos que guiarían su estudio e identificar el marco conceptual desde el cual quería resolver las preguntas. Sin embargo, su proceso en algún momento del periodo se vio estancado y sin mucho avance, debido a las vacaciones de final de año. Este momento dejó en evidencia algunas dudas sobre cómo resolver metodológicamente los objetivos propuestos y el avance adecuado sobre esta parte del documento. No obstante, durante el último mes Camila logró superar las dificultades y entregó un documento que cumplía satisfactoriamente con los requisitos exigidos por la facultad.

4. Consideración final:

Finalmente, se considera que la estudiante presenta un trabajo satisfactorio que articula adecuadamente los conceptos de privación de libertad, teoría del apego y separación afectiva, logrando plasmar sus ideas en preguntas altamente pertinentes para la sociedad. Por este motivo se aprueba para la defensa y se sugiere revisar algunos aspectos relacionados con la metodología.